# **COLUMNAS SSC**



# SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL











#### 26 de enero 2024

#### SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Gráfico	Binoculares	Y creció	El encargado de despacho de la alcaldía Iztapalapa, José Antonio Jiménez, dijo que se tiene detectada la operación de grupos delictivos como La Unión Tepito y locales en al menos nueve colonias de la demarcación, O sea que la población sigue acosada por la delincuencia ¿No nos habían dicho que la forma tan ejemplar de como gobernaron Iztapalapa se va a replicar en toda la ciudad?
Excélsior	<u>Capital</u>	Pasa factura	Quienes creían que los panistas serían los únicos afectados por la
	<u>Político</u>	Ernestina al	negativa de ratificar a <b>Ernestina Godoy</b> como fiscal de la CDMX por
	Adrián	PRI	cuatros años más se quedaron cortos, pues obligaron también al PRI
	Rueda		a hacer ajustes en sus candidaturas.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	<u>Templo</u>	Ataque	Grave y desconcertante resulta el ataque a balazos contra el fiscal
	<u>Mayor</u>		mexiquense, José Luis Cervantes, registrado ayer por la tarde en
	F.		los límites con la CDMX Un dato que no se puede perder de vista es
	Bartolomé		que el funcionario no fue nombrado por la gobernadora Delfina Gómez,
			pues su designación ocurrió en marzo de 2022 y fue decisión del
			Congreso del Estado de México.
Excélsior	<u>Nudo</u>	El narco	Los cárteles mexicanos buscan expandir sus actividades hacia el
	<u>Gordiano</u>	mexicano:	sur. aprovechando factores como la geografía permeable. la
	Yuriria	por los	corrupción, los vacíos legales la creciente demanda de drogas.
	Sierra	caminos del	Utilizan tácticas de copamiento armado y financiero de instituciones
		sur	para controlar rutas mercados. Los alarmantes índices de violencia
			operaciones de lavado de dinero documentan el rápido avance narco
			en la región. Sudamérica vive hoy una escalada similar la que
			sufrió México desde la primera década del siglo XXI. Al igual que
			entonces, los Estados parecen rebasados responden con mano dura,
			pero sin atacar las causas de raíz.
El Sol de	<u>A la</u>	Guerrero	La reciente incorporación del general Rolando Solano Rivera
México	<u>Sombra</u>		como secretario de Seguridad Pública en Guerrero, apoyada por el
			Presidente AMLO, aunque simbólica, no garantiza una solución a
			la crisis de violencia que azota al estado. La estrategia, respaldada
			por figuras de alto perfil como la secretaria de Seguridad Pública y





#### 26 de enero 2024

			Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, sigue generando dudas sobre su efectividad ante la política de los abrazos.
Reporte	Redes de	Otra crisis	A la crisis por el desastre natural. se suma la de inseguridad:
Índigo	<u>Poder</u>	para	plagios, asesinatos, extorsión, ataques, bloqueos con vehículos
		Guerrero	incendiados y muchas amenazas La crisis generalizada cobró la
			primera "victima" con la renuncia de Evelio Méndez Gómez a la
			Secretaría de Seguridad. Si las cosas no mejoran, nos dicen, se viene
			un efecto dominó y podría haber muchas más "renuncias" ya que la
			orden, supuestamente, viene desde la CDMX.

### Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Crónica	<u>Artículo</u>	¿Es la	Dentro de nuestro sistema penal se continúa aplicando la medida
de Hoy	Ulises Lara	prisión la	cautelar de la prisión preventiva en sus dos vertientes, oficiosa y
		única forma	justificada, con la cual se priva de la libertad de forma inmediata a
		de obtener	quien probablemente cometió el delito. Lo anterior es un tema que las
		justicia?	Fiscalías debemos poner sobre la mesa y ponderar en cuáles casos
			es necesario solicitar la medida de prisión preventiva y en cuáles optar
			por una que no prive la libertad.

## **Políticas**

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	<u>Trascendió</u>	Focos rojos	Representantes de 15 alcaldías urgieron al Sistema de Aguas de
			CDMX, que encabeza Rafael Carmona, alternativas operativas
			ante la escasez del líquido frente a los focos rojos encendidos,
			por lo que acordaron celebrar una mesa de trabajo el próximo martes
			30 de enero para abordar el tema de las condiciones de abasto que
			prevalecen ante la reducción de caudales en el Sistema Cutzamala,
			fuente de abastecimiento al Valle de México.
Reforma	Circuito	Atropellos	Ordenar golpear a un peatón que le reclamó por casi arrollar su perro
Metro	<u>Interior</u>		no fue el único atropello que Sandra Cuevas los suyos cometieron.
	Línea 10		Dicen que otro, también grave, aunque no público fue la forma en que
			se organizó todo. En teoría trabajadores se reunieron
			espontáneamente para pedir que la Alcaldesa se reelija.





#### 26 de enero 2024

La Razón	Dozonos	Colaboración	Con la novedad de que Horacio Duarte, secretario General de
	Rozones	Metropolitana	Gobierno del Estado de México, se sentó con su homólogo de la CDMX, y con los alcaldes de Iztacalco, Iztapalapa, GAM, Venustiano Carranza y el municipio de Nezahualcóyotl, para cerrar un convenio de colaboración a fin de mejorar servicios públicos en común e impulsar un desarrollo urbano ordenado. En este caso los involucrados buscarán subsanar las necesidades precisamente de la zona metropolitana del Valle de México, rehabilitar los límites territoriales y tener una mejor colaboración, coordinación y operación en servicios, entre los que son centrales el transporte público y el abasto de agua.
Excélsior	Frentes	Impunes	Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, Partido del
	<u>Políticos</u>		Trabajo y Verde Ecologista, denunció que circula un video falso
			realizado con inteligencia artificial con su voz y su imagen en el que
			pide depósitos de 4 mil pesos. Sheinbaum alertó en un video
			difundido en la cuenta de Morena que se trata de un fraude. De
			alguna manera Mario Delgado, líder nacional del partido, debe acotar
			ese daño, que puede afectarle la hora del voto. Jacobo Bello,
			responsable de la Guardia Cibernética de la Dirección General
			Científica de la Guardia Nacional, debe ponerse a trabajar.
La Crónica	Pepe Grillo	La voz de	La candidata presidencial del PAN. Xóchitl Gálvez, se tomó un
de Hoy		Xóchitl	tiempo para felicitar a tres personas cuyos nombres aparecieron
			en las listas del PAN, Kenia López, Josefina Vázquez Mota y
			<b>Germán Martínez</b> . Apúntelos como parte de su equipo real. Los demás están en otra órbita. Llamó la atención la aparición de nombres
			como Cabeza de Vaca o Ricardo Anaya que han estado a salto de
			mata.
La	Astillero	Astillas	Claudia Sheinbaum le entró al debate, pero con Ernesto Zedillo y por
Jornada	Julio		vía indirecta. Mediante videograbación puesta en redes sociales, la
	Hernández		candidata presidencial morenista salió al paso de las declaraciones
			de Ernesto Zedillo en un acto organizado por una casa financiera.
			Y mientras, muy original, Xóchitl Gálvez prepara sus conferencias
			mañaneras de prensa para temporada de campaña.
El Heraldo	<u>Sacapuntas</u>	Invitadas	Definió la bancada de Morena en el Senado, a cargo de Eduardo
de México		estelares	Ramírez, el elenco para su plenaria, el 31 de enero. Las invitadas
			estelares son la candidata presidencial Claudia Sheinbaum; las
			secretarias de Gobernación, Luisa María Alcalde; de Seguridad,
			Rosa Icela Rodríguez; y del Bienestar, Ariadna Montiel
El	<u>Bajo</u>	Se brincan	A partir de la semana que entra comenzarán las reuniones plenarias
Universal	<u>Reserva</u>	intercampaña	de todas las bancadas en el Congreso de la Unión de cara al penúltimo
		con	periodo ordinario de sesiones durante la administración del presidente
		pasarelas en	López Obrador. Las reuniones previas de todas las bancadas
		el Congreso	serán utilizadas como pasarela de presidenciables. Las bancadas
			de Morena, tanto en San Lázaro como en el Senado ya







#### 26 de enero 2024

		F.	confirmaron la presencia de Claudia Sheinbaum y no se descarta que ocurra lo mismo con las del PT Verde. En la reunión del PAN. también ya está confirmada la visita de Xóchitl Gálvez, así como con el PRI y el PRD.
EI Financiero	Confidencial	Fría ratificación a Taboada	En frío ambiente y con la ausencia de varios de sus liderazgos, el PRD ratificó al panista Santiago Taboada como su candidato por la coalición opositora a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. En el evento en la "sede histórica" del partido en la Roma no figuraron el senador Miguel Ángel Mancera ni el diputado Luis Espinosa Cházaro, sus líderes en el Congreso. Sin embargo, el líder nacional, Jesús Zambrano, se dio valor y sostuvo que "vamos a participar en la campaña como un partido vigoroso y unido".
EI Financiero	Confidencial	El derecho a quejarse	El líder nacional perredista no se quedó callado ante las críticas del ex jefe de Gobierno y coordinador amarillo en el Senado, Miguel Ángel Mancera. "Él va como candidato a diputado federal () y va en el segundo lugar de la lista plurinominal de la cuarta circunscripción, que es donde está la Ciudad de México. ¿Tiene derecho a quejarse?", soltó Jesús Zambrano. Además, le dejó un mensaje a Luis Espinosa Cházaro, que llevó la voz cantante en los reproches: "Mancera no es perredista, no es consejero nacional, y Cházaro no pasó lista (en el Consejo Nacional). ¿Entonces? Si hubiera ido, votado o dicho lo que quisiera. Simplemente no presentó",
El Sol de México	A la Sombra	AMLO	puntualizó, visiblemente molesto.  López Obrador subrayó en su mañanera el papel de Cárdenas como precursor del movimiento democrático en México, transformando una relación previamente tensa en un posible escenario de colaboración. Este cambio en la dinámica entre dos figuras clave de la izquierda sugiere un ajuste en el panorama político mexicano, potencialmente impactando la configuración y estrategias futuras de esta corriente política. Es decir, que le andan pidiendo ya favores para que ayude a Claudia Sheinbaum a ganar credibilidad.



## **ISÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!**

- X @SSC\_CDMX
- f @PolicíaCDMX
- SSC @ @policia\_cdmx
  - Secretaría de Seguridad Ciudadana
  - ් @ssc\_cdmx

